

練馬区立石神井西小学校 平成29年2月1日発行 学校通信 2月号

桜の木

副校長 米田恵美子

防塵、防風、治水など、本当に 割をしています。防火、 れています。 いろいろなことに役立ってく 木は、街の中でいろいろな役 防音、

さが確認されたそうです。 も、ガラスが飛散するのを防 めたそうです。小さな植え込み いろいろな木が火災をくい止 かけます。阪神淡路大震災では られたりしているのをよく見 して植えたり、寺などにも植え 事を広げないように街路樹と ぎ、あらためて都市樹木の大切 イチョウは燃えにくいので火 防火の役割も重要で、とくに

り木陰の方が断然涼しく感じ れるのも木です。建物の日陰よ 夏には、夏の暑さを遮ってく

成長し、中身がどんどんなくな 増やしていきます。外へ外へと 木の幹は毎年、年輪を外側に

げたり、葉へと養分を送ったりし なのです。 輪。それは木がたどってきた人生 んばっています。毎年刻まれる年 にはきれいな花を多くつけてが の方を見ると青々と葉が茂り、春 ています。中身はなくても木の上 ってしまいます。幹は水を吸い上

すが、もとは一本の木から作られ 植えられているソメイヨシノで です。日本中いろいろなところに は同じ木から枝を取り、接ぎ木を た兄弟なのです。 して日本全国に植えられたもの ソメイヨシノの桜の木は、もと

史のある木たちです。 け、学校を見守り、守ってきた歴 がその代表です。戦火をくぐり抜 マラヤスギやソメイヨシノの木 樹木が植えられており、大きなヒ 石西小の敷地にもたくさんの

れる可能性があり、万が一の時は れました。今後降るかもわからな 折れの危険があるものと診断さ ント以上に進んでおり、倒木や幹 が腐朽及び空洞率が五十パーセ にある六本の桜の木のうち二本 樹木精密診断を行いました。敷地 樹木全般について、樹木医による 一険であるということです。 雪の重みや夏の台風などで倒 八月に校庭に植えられている 一本は小富士山のそばの幹周

> です。 迎えてくれていた大きな桜の木 の木です。昭和四十年頃に植えら トル、樹高九メートルの大きな桜 も貫禄のある桜の木です。毎年新 れたものと思われる古く枝ぶり いた幹周二百五十八センチメー で、毎年新一年生を迎えてくれて は、正門から入り左列三番目の メートルの桜の木です。残る一本 百四十六センチメートル、樹高 年生を正門のところで最初に

堅いつぼみもあり春の訪れの準 の寒さに耐えていますが、枝をよ ました。 も二月中に伐採することとなり 通る児童の安全のために惜しく るが為に、 桜の木ですが、大きな桜の木であ んな春を迎える準備をしている 備をしているのがわかります。そ く見ると桜の花のとても小さな 今は葉が全て落ちてしまい冬 急に折れた時、近くを

り、春にはたくさんのかわいい花 とうと感謝の気持ちでいっぱ くれていた桜の木。今までありが れ、秋には紅葉で目を楽しませて たくさんの葉で暑さを防いでく で楽しませくれた桜の木。夏には 今まで子供たちの成長を見守

クラブ見学

3年 吉澤・岡田

2月13日の6校時にクラブ見学があります。来年度からクラブ活動に参加する3年生が、各クラブをクラスごとに回り、どのような活動をしているのかを見学します。

当日、校庭や体育館で活動する運動系のクラブは、 練習やゲームの様子を見せてくれます。文化系のク ラブは、手作りのものの制作や調理、実験、演奏な どを紹介してくれる予定です。一つのクラブの見学 時間は5分程度ですが、上級生の活動を見て、「やっ てみたい」と思うクラブが見つかるかもしれません。 また、一週間後のクラブ発表会にも参加して、より 理解を深めることと思います。

4月になったら、上級生と一緒に活動できること を楽しみにしながら、見学をします。

6年生を送る会

特別活動部 久保・首藤

3月2日(木)の3、4校時は6年生を送る会です。今年1年間、石神井西小学校の中心として大活躍した6年生ももうすぐ卒業です。その6年生に対して、各学年による感謝の出し物や在校生全員によるプレゼントなど、様々な企画を行います。

また、6年生を送る会は、4、5年生の計画委員と、各委員会の副委員長による新児童会が計画、運営を行います。一生懸命に会を進行する下級生を、6年生が優しく見守る姿が毎年印象に残ります。自分たちが中心となっていた今までとは違い、お客様として招待される6年生。石神井西小学校の楽しい思い出として心に残るような、素敵な会にしていきたいと思います。

石西小「この本読んでみよう」

図書担当 小倉

現在、全学年で「読書記録」をつけています。自分の読んだ本を、低学年「本大好き」・中学年「本は友達」・高学年「読書貯金」という冊子に記入し、学年の目標に達すると賞状がもらえます。

その取り組みに加え、今週から「この本読んでみよう」を冊子に貼りました。その学年の発達段階に合った9冊が紹介されており、読んだら表にシールを貼っていくしくみになっています。ぜひ手に取ってほしい本(またはシリーズ)ですので、子供たちの読書に対する意欲をさらに高め、様々なジャンルの本へと読書の幅を広げる機会となればと考えています。

ご家庭でもお子さんにどのような本を薦めようか迷った際には、ぜひご参考にしていただければ幸いです。

クラブ発表会

特別活動部 堂脇・松本

クラブでは、自分の興味や関心のあることに取り組めるので、児童はとても活発に活動しています。 その活動の1年間の締めくくりとして、2月20日 (月)にクラブ発表会を開きます。

合奏・科学・パソコン・球技・バドミントンクラブは、練習の成果や活動内容を発表します。テニス & 卓球・手作り・アートクラブは、活動報告をします。また、手作り・アートクラブは、校内に作品を 展示しますので、ぜひご覧ください。

3年生は、来年度から始まるクラブ活動を心待ちにしています。みんな、「来年は、どのクラブに入ろうかな。」と目を輝かせながら、発表を見ることと思います。

6年生ありがとうの会

特別活動部 吉澤・白石

3月2日(木)に6年生ありがとうの会があります。ありがとうの会は、1年間縦割り班の中心になって活動してくれた6年生に、感謝の気持ちを伝える会です。6年生は、4月の縦割り班結成からシャクニシランドのお店の内容やシャクニーシーでみんなが遊べる内容を考え、1年生から5年生までをまとめてくれました。

当日は、5年生を中心に給食の準備を進め、縦割り班のメンバーで一緒に給食を食べます。その後、今年度最後の縦割り班遊びを行います。みんなで6年生への感謝の気持ちを伝え、楽しい思い出を作って欲しいです。

なわとび週間 がんばっています

体育的行事委員会 態

1月27日(金)の中休み、短なわチャレンジを 行ないました。一人一人なわとびカードに取り組ん だ成果が現れていました。今は、2月3日(金)の 大なわチャレンジに向けて、クラスで大なわの跳べ る回数をより増やそうと、励まし合って練習してい ます。フード付きの服や長いスカートは危険ですの で、けがをしないよう服装に気をつけましょう。



幼稚園・保育園の子たちとの交流

1年 白石•是佐

毎年2月に、4月から新1年生になる園児たちを招待して、体育館で一緒に昔遊びなどをして交流をしています。「新1年生となかよくなる会」と題し、新1年生と新2年生がかかわり合うことで、4月からの学校生活をスムーズに送れるきっかけを作れればと、担任一同期待しております。

また、今年度は新しく幼保小連携の一環として、茶々武蔵関保育園と関町保育園の先生方と連絡を取り合い、園児たちと石神井西小学校で学校探検をすることになりました。

こうした取り組みを通して、着々と2年生になるための準備を進めています。交流する会の準備はもちろんですが、一つお兄さん・お姉さんになるための心の準備も含まれているのだと思います。

下の写真は、今年度の1年生と2年生が交流しているところです。この子たちも昨年、1年生が入学する前から交流を深めてきました。そうした積み重ねを経て、現在も生活科の学習や行事等で一緒に活動しています。石神井西小学校の良き伝統を今後も引き継いでいけるようにしていきたいと思います。







朝の読み聞かせのための図書貸し出し

図書管理員在室日に、朝の読み聞かせの本が保護者の方も借りられるようになっていますので、ぜひご利用ください。貸し出しの際には、図書室カウンターにファイルがありますので、そちらにご記入ください。

図書管理員 2月在室日 9時~16時

1 (水) / 6 (月) / 10 (金) / 14 (火) / 16 (木)

20(月) / 21(火) / 23(木) / 28(火)



◇相談室 2月予定

スクールカウンセラー 9時~17時 6(月)/ 13(月)/ 20(月)/27(月)

<u>心のふれあい相談員</u> 9時~15時 7 (火) / 10 (金) / 14 (火) / 17 (金) / 24 (金) / 28 (火)

どんな小さなことでも構いません、お気軽にご利用ください。(専用予約電話:080 - 2012 - 1564)

新しい ALT の先生が来ました

副校長 米田

12月にご退職された ALT のノエミ・タカギ先生に代わり、1月12日より、ディクソン・クワチ先生が新しく就任されました。 5・6年生はすでに新しい先生と外国語活動





日本の良さを一緒に 勉強します _{副校長 米田}

#1

「日本の伝統・文化の良さを発信する能力・態度の育成事業」としてJET青年のHANNA(ハナ)さんが石西小へ年5回の予定で来ています。12月には5年生と一緒にしめ縄作り、1月は4年生と一緒に書きぞめを行いました。



2月の行事予定

п	nĦ	朝	ク委	学校行事	授業時数					
日	曜				1	2	3	4	5	6
1	水	В 5		安全指導	5	5	5	5	5	5
2	木	児集			5	6	6	6	6	6
3	金	基C		なわとび週間・校内書きぞめ展終 学校保健委員会	5	5	5	6	6	6
4	土									
5	日									
6	月	全朝	委児		5	5	5	5	6	6
7	火	朝読			5	5	6	6	6	6
8	水	B 4		6年2組熊教諭研究授業	4	4	4	4	4	4
9	木	シ		社会科見学(6)	5	6	6	6	6	6
10	金	基礎		新1年生保護者説明会	4	4	5	6	6	6
1 1	土			建国記念の日						
1 2	日									
1 3	月	全朝	ク	クラブ見学(3)	5	5	6	6	6	6
1 4	火	朝読			5	5	6	6	6	6
1 5	水	B 4		4 時間授業(研究発表会のため)	4	4	4	4	4	4
1 6	木	音朝			5	6	6	6	6	6
1 7	金	基C		社会科見学(5)	5	5	5	6	6	6
1 8	土									
1 9	日									
2 0	月	全朝	ク	クラブ発表会 (クラブ最終回)	5	5	6	6	6	6
2 1	火	朝読		社会科見学(わ)	5	5	6	6	6	6
2 2	水	В 5			5	5	5	5	5	5
2 3	木	児集			5	6	6	6	6	6
2 4	金	基礎		班別子ども会 5時間授業(全)	5	5	5	5	5	5
2 5	土									
2 6	日									
2 7	月	全朝	委児		5	5	5	5	6	6
2 8	火	朝読			5	5	6	6	6	6



2月の生活目標

健康で安全な生活を心がけよう

○外で元気よく遊ぼう
○窓を開けてそうじをしよう
○遊びの場所・約束を守ろう
○空気の入れかえをしっかりしよう
○廊下や階段は右側を静かに歩こう
○部屋着・外着の区別をしよう

寒さの厳しい日が続いています。インフルエンザなどが流行り出す時期でもあります。手洗い・うがいの徹底を呼びかけていき、健康な体を保てるよう学校全体で取り組んでいきたいと思います。しかし、声をかけないと忘れてしまったり、水が冷たいから面倒だからとやらないですませてしまったりすることもあるようです。ご家庭ではいかがでしょうか。学校では、休み時間ごとの空気の入れ換えや咳エチケットを守ることなどに気を付けさせ、感染を広げないよう続けて指導していきます。

また、寒いからといってポケットや服の袖に手を入れている子供たちの姿をよく見かけます。安全な生活についても考えさせていきたいと思います。